
 

 

 

Rapport Antibes 2024 
 

COMPTE RENDU DE LA COMMISSION 

16 ans de mandats consécutifs avec un objectif développer l’orientation pour tous  

 

Les formations 

Les formations commencent à décoller cette année nous sommes allés avec René Kobler en Bourgogne 

Franche-Comté et en Nouvelle Aquitaine. 

Nous avons formé des Pass animateurs, des juges arbitres, des initiateurs-entraineurs, des moniteurs-

entraineurs, avec des stagiaires venus aussi de Bretagne Pays de Loire et d’Ile de France. 

Et nous continuons notre démarche en allant vers les régions en proposant chaque année nos formations à 

une nouvelle région afin d’essayer de développer l’activité dans de nouvelles régions. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

L’orientation pour les plongeurs 

Depuis l’année dernière nous arrivons à intéresser les plongeurs à l’orientation car même en plongée 

l’orientation et nécessaire et donc nous avons créé le pass animateur spécialité “orientation en plongée ”afin 

d’apporter notre savoir-faire aux plongeurs. 

L’objectif étant d’apprendre à se servir de leur compas et de leur boussole en formant les encadrants de la 

Technique à l’orientation en plongée. 

En effet ce n’est pas ou peu enseigné puisque les encadrants ne sont eux-mêmes plus trop formés. 

Notre objectif, former les encadrants afin qu’ils puissent ensuite former les plongeurs de leur club ou SCA 

Ça commence tout doucement à intéresser les plongeurs.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

L’orientation pour enfants  

A partir de 8 ans sur une réflexion que j’ai eu lors des Rencontres plongée enfants, une discussion avec les 

jeunes il y a une dizaine d’années avec comme objectif leur proposer, l’orientation en surface, sous forme de 

loisirs et de mini compétitions. 

D’ailleurs l’un de nos médaillés cités plus haut a commencé ainsi. 

Le problème était le matériel il fallait adapter notre matériel aux enfants bien sur pas question d’envoyer les 

enfants sous l’eau tout seuls. 

Il nous fallait des petites planchettes les premières ont été fabriquées par Yvon PAFFONI puis c’est René 

KOBLER qui a repris la fabrication en main. 

Il fabrique les planchettes pour enfants dans son garage et en a déjà fabriqué plus de 100. 

L’orientation pour les jeunes, est même devenu une priorité à la commission orientation le développement 

de la CMAS comme axe de développement pour initier les nouveaux nageurs orienteurs. 

Depuis des nations phares de l’orientation comme l’Allemagne, la Hongrie, la Tchéquie, la Croatie mais 

aussi l’Espagne ont acheté les planchettes conçues et fabriqués par nos soins. 

Les 4 premières nations citées font des compétitions enfants avec bon nombre de jeunes participants 

En France nous continuons nos efforts mais il n’y a pas encore le même intérêt. 

Je remercie Yvon et René pour tout le travail accompli. 

 

 
 

 

 

 

 

 



 

L’orientation sportive 

L’objectif est toujours le même avoir des nageurs avec palme qui ont envie de faire de la compétition pour 

pouvoir rivaliser avec les meilleures nations. 

En 2010 un titre de championne d’Europe de l’épreuve Monk avec Florence PLOETZE et Pascale 

SCHWAEDERLE, par la suite cette épreuve est devenue une spécialité de l’équipe de France 

Avec en 2013 une médaille de bronze en Russie aux CMAS Games puis en 2014 en Hongrie toujours avec 

Florence et Pascale.  

En 2018 en Hongrie c’est Yan PLOETZE et Colas ZUGMEYER nos U21 de l’époque qui décroche une 

médaille de Bronze en seniors. 

En 2021 ils récidivent en Estonie toujours U21 avec une médaille de bronze en seniors et Florence avec 

Morgane SAULEAU font de même. 

En 2022 Yan pour sa dernière année en U21 décroche une médaille d’argent à l’épreuve étoile et une 

médaille d’argent à l’épreuve5 points mais dois s’arrêter dans sa quête de médailles suite à une blessure au 

pied. 

Je voudrai remercier ici les encadrants de l’équipe de France qui ont travaillé avec moi (Tobias et Florence 

PLOETZE) et qui continueront, avec le nouveau président à œuvrer dans ce sens trouver des nageurs et aussi 

leur permettre de s’entrainer à l’orientation plus près de chez eux. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Je voudrais finir en remerciant les différents membres du CDN que j’ai côtoyé pendant ces nombreuses 

années, le personnel de la Fédération qui a toujours été à notre écoute, un grand merci aux membres de la 

commission, les différents chargés de mission qui m’ont aidé pendant toutes ces années. 

Voilà en quelques lignes 16 ans au sein de la commission on se reverra encore une fois à Antibes. 

Je souhaite à Laurent RIEFFEL le nouveau président de l’activité d’avoir la réussite et surtout ramener de 

nouvelles idées. 

Je continuerais mon engagement fédéral puisque je reprends la commission orientation du Grand Est et du 

Bas-Rhin et continuerais les formations et le site de la commission nationale que je vous invite à aller voir 

  

https://orientationsub.ffessm.fr/ 
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